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Memória da Comissão: 
SAÚDE MENTAL 
 
Data: 
 
24-11-2011 
Coordenador (a) da comissão: Amauri Ferreira Lopes- ANEPS 
 
Relator (a) da comissão: Rejane Cristina Teixeira Tabuti- SESA 
 
Relação de presentes: 
1)Rejane Cristina Teixeira Tabuti- SESA 
2)Amauri Ferreira Lopes- ANEPS 
3)Aline Pinto Guedes- SINDSAUDE 
4)Eredi Albuquerque- SEED 
5) Genecilda Gotardo- MST 
6) Guilherme Bertassoni- CRP 
7) Helena Strabelli- Pastoral da Saúde 
8) Larissa Sayuri Yamaguchi- SESA 
9) Lídia Lopes- Ministério Público 
10) Marcos A. C. Pinheiro- Fórum Paranaense ONG AIDS 
11) Mirca Morva Longoni- Ministério da Saúde 
12) Mirella Stenzel- CPM 
13) Sirlene Aparecida Cândido- Fórum Paranaense ONG AIDS 
14) Sônia Margarete Krachenski- CREFITO- 08 
15) Soraya Leone de Moraes- SINDSAUDE 
16) Rosane Weber Licht- Associação Gerando Saúde Mental 
17) José Carlos Ferreira- SINDSAUDE 
 
Justificativas de ausências: 
1) Silvana Lima  Busciolli- CRESS 
2) Maria Raquel Basso- SOVIDA 
3) 
Pautas: 
a) 10ª Conferência Estadual de Saúde 
b) Atualização da Divisão de Saúde Mental 
c) Núcleo Regional de Educação de Pato Branco 
d) Apresentação das ações da Associação Gerando Saúde Mental 
 
Relato da reunião: 
A reunião iniciou-se às 08:45 com a apresentação dos presentes. 
Amauri fez um breve relato da Oficina de Saúde Mental. 
Helena avalia a Oficina um pouco “engessada”. 
Amauri coloca que todas as pessoas que participaram foram voluntárias.  
Malu coloca que a conferência não é da comissão organizadora. Todo o trabalho é voluntário. A 
conferência pertence à sociedade e delegados. E se tinha alguém tão competente poderia ter se 
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candidatado a serem relatores e coordenadores no grupo de saúde mental. Coloca o trabalho da 
Comissão Organizadora. Enfatiza que a relatoria é a parte mais difícil da conferência. E que a SESA e 
nem a Comissão Organizadora não “engessou” a conferência. 
Amauri relata que houve participação e respeito em todos os segmentos. 
Marcos Pinheiro relata que ouviu elogios, mas que foi pouco tempo para os trabalhos.  
Débora coloca que no Grupo de Trabalho de Saúde Mental, algumas pessoas foram muito indelicadas. 
Os voluntários prontamente se ofereceram. A conferência é para discussão de propostas. 
Amauri lembra que a conferência pertence à todos. A construção se faz com os pares. 
Malu enfatiza que faltou comprometimento de algumas pessoas. 
Genecilda coloca que nestes processos de construção sempre tem coisas “avessas”. Tem muito trabalho 
para pouca gente. Quanto mais pessoas puderem somar é sempre positivo. 
Malu propõe que nos encaminhamentos seja solicitado que nas próximas conferências tenham 2 pessoas 
para cada função como reserva técnica. Para que não haja prejuízo da condução das oficinas e grupos 
por razão de falta de profissionais. 
Débora apresentou a atualização da Divisão de Saúde Mental. Nos comentários, abordado a questão dos 
pacientes asilares do HCAB. Relatando sobre a proposição do projeto do referido hospital que tem por 
objetivo desmembrar  uma ala do hospital, com acesso externo  para os pacientes asilares, com 
profissionais do próprio hospital para o atendimento. Ainda em discussão, não aprovada. 
Sônia recorda da visita que a comissão fez no HCAB. 
Amauri coloca que as visitas precisam ser retomadas. E solicita à DVSAM subsídios para montar os 
objetivos das visitas e encaminhamentos.  
Rejane coloca que o Relatório de Gestão pode contribuir com estes dados. 
Amauri pede sugestões para o Seminário a ser organizado. 
Larissa refere que o próximo ano é muito complicado, para continuidade e recursos para a vinda dos 
profissionais. 
Sônia sugere um Fórum para fechamento das ações de saúde mental e com propostas para 
implementação. 
Rejane dá a devolutiva sobre o Ofício do NRE de Pato Branco, que já tem discussões em andamento 
com a regional, município e educação. Débora Carvalho complementa que a 7ª RS vai enviar resposta 
do Ofício e que será informada na reunião da comissão. 
Rosane (Gerando Saúde Mental), inicia a explanação das ações do Gerando Saúde Mental. 
João questiona sobre os recursos a serem investidos em capacitação, é para funcionários públicos 
Rosane explica que as ações do gerando é para  para fazer o trabalho em rede. Qualificação de 
profissionais para elaboração de ações para saúde mental. 
Débora fala da sua experiência no município como profissional do município de Campo Magro. 
Larissa fala da sua experiência na região de Irati e Palmeira. Acompanhou durante 1 ano a implantação 
de ações em municípios da região de Irati. Na região de Palmeira, houve a promoção de cursos focados 
nas dificuldades encontradas. 
Rosane coloca a implementação do trabalho em rede. Muitas vezes o profissional não sabe que talvez o 
que ele precisa está no município ao lado. 
Larissa enfatiza que as ações que o Gerando Saúde Mental faz , o estado não tem pessoal suficiente para 
estas ações. 
Genecilda fala da terceirização, do acesso aos recursos públicos, ou cobrar dos entes públicos a 
realização destas ações. 
Rosane enfatiza que o Gerando Saúde Mental despertou a necessidade do trabalho em rede na área de 
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saúde mental. Talvez o gerando possa se afastar e o município realizar estas ações de prevenção à saúde 
mental. O Gerando não tem mais recurso financeiro . 
Eredi clarifica que o objetivo desta apresentação é para a aprovação ou não das ações já realizadas pelo 
Gerando. 
Rosane conclui que as ações do Gerando estão incluídas no Comitê Gestor Intersecretarial.  
Amauri explica que a comissão vai fazer o referendo encaminhando para a plenária.  
Marcos Pinheiro sugere que seja visto na Ata os conselheiros e representantes de entidades presentes 
para votação. 
Amauri refere que na comissão todos têm o direito ao referendo.  
Amauri solicitou à Rosane uma apresentação detalhada em Power Point para ser entregue à mesa do 
conselho. 
A comissão reconhece as ações do Gerando Saúde Mental e referenda para a Plénária do conselho. 
A seguinte Ata foi aprovada pelas entidades presentes: 
- Ministério Público- Lídia e Maria Aparecida 
- SINDSAÙDE- Aline e Soraia. 
-ASSEMPA- Malu 
- SEED- Eredi 
- SESA- Rejane, Débora e Larissa 
-CREFITO- Sônia 
- ANEPS- Amauri 
- Fórum Paranaense ONG AIDS- Marcos Pinheiro 
- Gerando Saúde Mental- Rosane 
 
 
 
Encaminhamentos/providências para a secretaria executiva: 
a) Reserva Técnica de profissionais para coordenação e relatoria de grupos e oficinas da conferência. 
b) 
c) 
 
Solicitação de pautas para a próxima reunião: 
a) Pauta a ser agendada- Transtorno de Déficit de Atenção 
b) Atualização da Divisão de Saúde Mental 
c) Construção do Regimento Interno da Comissão Intersetorial da Saúde Mental. 
 
 
 


